
について（中田常務理事）
　学会員を対象とするアンケート調査を実施したい
との申し出が学会員からあったことが報告され，学
会事務局から学会員への一斉メール配信により調査
協力を行うことが提案された．宮地理事，内藤義彦
理事より，学会員に対して個人情報の取扱いへの懸
念を取り除く配慮が必要であることが指摘された．
後藤理事より，今後学会員が同様の調査等の申し出
を行う際の手順や窓口を明確にすることが必要であ
ることが指摘された．審議の結果，今回のアンケー
ト調査への協力について承認された．

【報告事項】
1．各種委員会報告
1 ）総務委員会（井上総務委員長）
　資料に基づき，総務委員会の活動状況について報
告された．
（ 1）第81回（宮崎）大会長を検討中である．
（ 2）規程WGを中心に，学会規程類の公開への準備
を行っている．

（ 3）大塚製薬株式会社と引き続き協議し，「大塚ス
ポーツ医・科学賞選考規程」の改訂を検討している．

（ 4）会員情報WGでは，第78回（佐賀）大会後に実
施した学会員・大会参加者アンケートの回答結果
の集計を行った．

（ 5）その他の今後の検討事項として，退会届，抄
録のPDF化，休会制度の設定がある．

2）編集委員会（後藤編集委員長）
　資料に基づき，「JPFSM」誌，「体力科学」誌の投稿・
掲載状況等が報告された．
（ 1）「JPFSM」誌，「体力科学」誌の投稿・掲載状況
＜投稿状況＞（2024年 9月 1日～2025年 1月31日）
「JPFSM」誌：	 新規投稿14編（内海外 2編含む）
	 2025/1/31現在，審査中 8編
	 ※前年同期間：新規投稿20編
	 　（内海外 2編・特集号 4編含む）
「体力科学」誌：	新規投稿 8編
	 2025/1/31現在，審査中 5編
	 ※前年同期間：新規投稿17編
＜発行予定＞
「JPFSM」誌
○Vol.	14,	No.	2（2025年 3 月25日発行）
　Regular	Article 3 編
○Vol.	14,	No.	3（2025年 5 月25日発行）
　Regular	Article 2 編＋Short	Communication 1 編
○Vol.	14,	No.	4（2025年 7 月25日発行）
　Regular	Article 2 編＋Short	Communication 1 編
○Vol.	14,	No.	5（2025年 9 月25日発行）
　Regular	Article 2 編＋Short	Communication 2 編
○Vol.	15,	No.	1（2026年 1 月25日発行）
　Regular	Article 3 編
○Vol.	15,	No.	2（2026年 3 月25日発行）
　Regular	Article 2 編＋（今後の受理論文）

日　時：2025年 2 月21日（金）午後 5時00分～ 7時20分
場　所：ZoomによるWeb会議
議　長：永富良一理事長
出席者：永富良一理事長，
　　　　内藤久士，小熊祐子各副理事長，
　　　　中田由夫常務理事，赤間高雄，井上　茂，
　　　　甲斐裕子，勝川史憲，後藤勝正，下光輝一，
　　　　須永美歌子，田畑　泉，内藤義彦，中里浩一，
　　　　成田和穂，檜垣靖樹，前田清司，町田修一，
　　　　宮下政司，宮地元彦各理事，石井好二郎監事，
　　　　松山郁夫第78回大会長，
　　　　山津幸司第78回大会実行委員長，
　　　　家光素行第79回大会実行委員長，
　　　　津田英一第80回大会長
欠席者：岡浩一朗，竹森　重，田村好史，浜岡隆文，
　　　　宮川俊平各理事，清田　寛，小林康孝各監事

【審議事項】
1．前回議事録の承認（永富理事長）
　理事会終了時までに訂正等がなかった場合には，自
動的に承認されることにした．

2．大会支援WGの設置について（井上総務委員長）
　井上総務委員長より資料に基づき，大会と学会の連
携を促進するため，総務委員会に大会支援WGを設置
すること，家光素行氏がWG長を務めることが提案さ
れ，承認された．

3．部会・若手の会の設立について（井上総務委員長）
　井上総務委員長より資料に基づき，医師部会，理学
療法士部会，健康運動指導士部会，若手の会の設立申
請書を受理し，審査を行った結果，いずれも設立を認
めることが提案され，承認された．

4．スポーツ医学研修会参加費について
　（中里スポーツ医学研修会委員長）
　中里スポーツ医学研修会委員長より資料に基づき，
コンテンツおよび開催形式を刷新して開催再開するス
ポーツ医学研修会の参加費について提案され，承認さ
れた．

5．雑誌「体育の科学」からの執筆依頼について
　（甲斐男女共同参画推進委員長）
　甲斐男女共同参画推進委員長より資料に基づき，雑
誌「体育の科学」から依頼があった「学会のダイバー
シティ＆インクルージョンの現状」に関する記事の執
筆承諾について提案され，承認された．

6．その他
　 1）監事の補充について（永富理事長）
　永富理事長より，監事の補充について検討中であ
ることが報告され，引き続き検討し，継続審議する
ことになった．

　 2 	）学会員を対象とするアンケート調査実施の申し出

一般社団法人日本体力医学会定例理事会（2025年 2月）議事録



「体力科学」誌
○Vol.	74,	No.	2（2025年 4 月 1 日発行）
　ノート 1編＋資料 2編

（ 2）CCライセンス表示について
　「体力科学」Vol.	73,	No.	6，「JPFSM」Vol.	14,	
No.	 1より，冊子体の各論文PDFにもCCライセ
ンスを表示することとした．

3）学術委員会（町田学術委員長）
　資料に基づき，以下について報告された．
（ 1）第79回（滋賀）大会でのAIセミナー，論文サ
ポートセミナーを企画している．

（ 2）オンラインによる定期的な学術セミナーの開
催を検討している．

（ 3）「健康づくりのための身体活動・運動ガイド
2023」を受けて，多施設での運動介入研究を検討
している．

4）男女共同参画推進委員会
　（甲斐男女共同参画推進委員長）
　資料に基づき，以下について報告された．
（ 1 ）第79回（滋賀）大会でのシンポジウム企画を
提案した．

（ 2）一般社団法人男女共同参画学協会連絡会への
参画について
・第23期定時総会に委員メンバーが参加
　（甲斐委員長）
　日時：2024年12月10日（火）13：00～13：30
・第 1回運営委員会に委員メンバーが参加
　（甲斐委員長）
　日時：2024年12月10日（火）13：30～14：35

5 ）プログラム委員会（須永プログラム委員長）
　資料に基づき，第79回（滋賀）大会での本部企画
プログラムの進捗状況について報告された．
6）広報委員会（田畑広報委員長）
　学会HPでの「体力医科学に関する最近のトピッ
ク」の定期的な更新を行っている．
7）スポーツ医学研修会委員会
　（中里スポーツ医学研修会委員長）
　研修会会告を「体力科学」に掲載する準備を行っ
ている．
8）倫理委員会（成田倫理委員長）
　学会員に対して「大会における一般演題応募時の
倫理的手続きについて」の周知を行った．
9）渉外委員会（宮下渉外委員長）
（ 1 ）2024年度若手研究奨励賞（国際学術交流）受
賞者のうち，やむを得ず対象年度内に国際学会に
参加できなかった受賞者がいたことから，当該賞
の賞金等制度の詳細について検討している．

（ 2）学会員で公募した韓国運動生理学会とのジョ
イントシンポジウムでのスピーカー派遣につい
て，学会賞等選考委員会での選考を経て，江島弘
晃氏と畑中翔氏に決定した．

2．第78回（佐賀）大会の収支報告
　（山津第78回大会実行委員長）
　山津実行委員長より，資料に基づき，第78回（佐賀）
大会の収支報告が行われ，公認会計士による監査が終

了したことが報告された．

3．第79回（滋賀）大会の進捗状況
　（家光第79回大会実行委員長）
　家光実行委員長より，資料に基づき，第79回（滋賀）
大会の進捗状況が報告された．

4．第80回（青森）大会の進捗状況
　（津田第80回大会長）
　津田大会長より，資料に基づき，第80回（青森）大
会の進捗状況が報告された．

5 �．日本体育・スポーツ・健康学会シンポジウムの協力
名義について（須永理事）
　須永理事より，資料に基づき，日本体育・スポーツ・
健康学会大会のシンポジウムに日本体力医学会として
名義協力することが報告された．

6．日本スポーツ体育健康科学学術連合の委員について
　（宮地理事）
　宮地理事より，日本学術会議の「生命科学系の学協
会連合体との円卓会議」に宮地理事が日本スポーツ体
育健康科学学術連合を代表して参加することになった
ことが報告された．

7．日本医学会連合社会部会リトリートについて
　（小熊副理事長）
　小熊副理事長より，資料に基づき，2025年 2 月22日
～23日の日本医学会連合社会部会リトリートに出席
予定であることが報告された．

8．その他
1 ）「医師による身体活動・スポーツ実施支援に関す
るアンケート」への協力について（小熊副理事長）
　小熊副理事長より，資料に基づき，厚生労働科学研
究による「医師による身体活動・スポーツ実施支援
に関するアンケート」への協力について報告された．


